

Nourrir l'Avenir

Édition spéciale

Septembre 2017



M. Yoshimasa Kanayama
Président, SAA/SAFE

La direction fait peau neuve

Plus tôt dans l'année – en juin 2017 – le Conseil de l'Association Sasakawa pour l'Afrique (SAA) et du Fonds Sasakawa pour l'Afrique de formation à la vulgarisation (SAFE) a accepté la démission de M. Masaaki Miyamoto de ses fonctions de Directeur exécutif qu'il occupait depuis bien des années au sein de la SAA et de SAFE. Le Conseil lui a exprimé sa profonde gratitude pour sa remarquable contribution au développement de SAA/SAFE.

Dans la foulée, M. Yoshimasa Kanayama a été nommé aux fonctions de Président de SAA/SAFE. Il apporte aux deux organisations une riche expérience dirigeante en matière de savoir-faire comptable et de gestion financière, notamment pour de grandes entreprises japonaises.

Le Conseil a également confirmé la nomination de Mme Fumiko Iseki aux fonctions de Directrice exécutive des deux organisations. Elle a travaillé dans l'humanitaire et dans des organismes d'aide au développement, et la plupart de ses missions l'ont conduite en Afrique.

L'organe de gouvernance s'est déclaré confiant que ces nominations « allaient contribuer à la réussite future des deux organisations qui sont résolument décidées à œuvrer au bien-être et au développement des exploitants familiaux d'Afrique ».



Mme Fumiko Iseki
Directrice exécutive,
SAA/SAFE

Une nouvelle ère a sonné pour SAA/SAFE – message de la Présidente

Une nouvelle ère a sonné pour l'Association Sasakawa pour l'Afrique (SAA) et le Fonds Sasakawa pour l'Afrique de formation à la vulgarisation (SAFE). L'an dernier – 2016 – a été mémorable avec notre célébration du 30e anniversaire de la SAA lors de manifestations de premier plan comme la TICAD (Conférence internationale de Tokyo sur le développement africain) qui s'est déroulée pour la première fois en Afrique.

Mais nous ne saurions nous reposer sur nos lauriers. Nous devons à présent nous tourner vers l'avenir et commencer à planifier les années futures. Nous avons mis en place un nouveau Plan stratégique sur quatre ans, pour 2017-2021, qui définit d'autres cibles et de nouvelles ambitions alors que nous sommes confrontés aux défis que soulèvent le changement climatique et les caprices météorologiques croissants sur tout le continent.

Par ailleurs, on espère désormais que les exploitants familiaux d'Afrique sauront produire davantage de denrées pour être moins tributaires du monde extérieur – et parviendront peut-être à transformer les produits pour les destiner à l'exportation au lieu de laisser ce secteur rentable profiter à d'autres. Tout cela est bien loin des préoccupations des premières années de la SAA, sous Norman Borlaug, dominées par l'agriculture de subsistance et la culture sur brûlis.

Pauvreté et malnutrition existent toujours dans de vastes proportions sur notre continent. Nous ne saurions nous satisfaire de cette situation qui ne tolère aucune complaisance. Mais il existe indubitablement un changement de regard sur l'agriculture qui tout au moins nous encourage. Et l'attitude des pouvoirs publics africains évolue également.

C'est dans cet environnement en pleine mutation que nous sommes fiers d'introduire un nouveau leadership fraîchement sorti du moule pour la SAA et SAFE. Plus tôt dans l'année, nous avons annoncé que M. Yoshimasa Kanayama deviendrait Président de SAA/SAFE et que Mme Fumiko Iseki prendrait les fonctions de Directrice exécutive. Nous leur réservons un accueil chaleureux et de nombreuses années productives et stimulantes à venir tandis que nous poursuivons nos travaux – avec le soutien indéfectible de la Nippon Foundation – au nom des exploitants familiaux africains.



Prof. Hon. Ruth K Oniang'o, Présidente de l'Association Sasakawa pour l'Afrique (SAA) et du Fonds Sasakawa pour l'Afrique de formation à la vulgarisation (SAFE), s'exprimait en 2016 lors du symposium organisé à l'occasion du 30e anniversaire de SAA/SAFE, une manifestation officielle en marge de la Conférence internationale de Tokyo sur le développement africain (TICAD VI) à Nairobi au Kenya.

Prof. Ruth Oniang'o a reçu le prestigieux Prix africain de l'alimentation 2017, en reconnaissance de son rôle de porte-parole sur la nutrition en Afrique. Le prix récompense les meilleurs exemples parmi ceux qui se servent de l'agriculture pour transformer la vie des gens et stimuler le développement économique et, cette année, il a reçu plus de 600 candidatures. Il a été adjudé début septembre à l'occasion du Forum sur la révolution verte en Afrique (AGRF), à Abidjan en Côte d'Ivoire.

Lors de la remise de son prix des mains du Président Ouattara de la Côte d'Ivoire, Professeur Oniang'o a déclaré : « Je suis très honorée de recevoir ce Prix et je suis convaincue qu'il récompense les travaux que nous avons entrepris et, surtout, qu'il contribuera à façonner l'avenir de la sécurité alimentaire de notre continent ».